

## « **COMPRENEZ-VOUS CE QUE J'AI FAIT POUR VOUS ?** » (JEAN 13)

Nous évoquant le dernier repas de Jésus avec ses disciples, Saint Jean écrit: « *Lorsqu'il eut fini de leur laver les pieds, Jésus prit son vêtement, se remit à table et leur dit: comprenez-vous ce que j'ai fait pour vous ?* »

Cette question de Jésus, et le fait que Saint Jean ne fasse aucune allusion à l'institution de l'eucharistie m'ont souvent habité; je cherchais toujours à comprendre jusqu'au jour où j'ai vécu l'événement qui suit.

### **Un grand respect et beaucoup d'attention**

C'était il y a quelques années au Portugal. Je travaillais dans une Maison de jour qui accueillait des personnes âgées. J'y étais chargé de l'hygiène des hommes; je devais notamment les raser et donner le bain à ceux qui étaient dépendants. Or, donner le bain à une personne handicapée crée un type de relation très profond; cela demande un grand respect et beaucoup d'attention de la part de celui qui donne le bain et une grande confiance de la part de la personne handicapée.

Alors qu'un jour je baignais un homme qui avait la réputation d'être difficile dans ses relations, il se laissa faire, confiant comme un enfant. Après ce bain, comme à l'habitude je lui soigne les pieds, lui étant assis, et moi mettant un genou à terre. Au moment où je faisais ce geste je réalise le sens de la phrase de Jésus: « *Comprenez-vous ce que j'ai fait pour vous ?.. Si je vous ai lavé les pieds, moi le Seigneur et le Maître vous devez vous aussi vous laver les pieds les uns aux autres.* »

L'image de Jésus me revenait.

Par la suite, chaque fois que j'essuyais les pieds de ceux que j'avais baignés, l'image de Jésus me revenait. Je réalisais quel lien d'intimité devait exister entre lui et ses disciples et en même temps quelle grande humilité l'habitait. En effet, s'agenouiller devant une personne en situation de dépendance totale demande beaucoup de simplicité de part et d'autre.

Dans le geste du lavement des pieds, Jésus a vécu avec ses disciples un mystère de partage qui signifiait par lui-même combien il les aimait; un geste qui exprimait le don de sa vie. Jean n'avait pas besoin alors de reprendre les paroles dites par les autres évangélistes et reprises à l'eucharistie. Ce geste de partage était tellement profond qu'il suffisait par lui-même. D'ailleurs, le chapitre 13 de Jean commence ainsi :

« *Avant la fête de la Pâque, Jésus sachant que son Heure était venue, l'Heure de passer de ce monde au Père, Lui, qui avait aimé les siens qui sont dans le monde, les aima jusqu'à l'extrême.* »

### **Agissez comme j'ai agi envers vous**

Ce que je vous livre est une interprétation personnelle de ce texte; mais j'ai vécu la même expérience d'autres fois dans un partage avec des pauvres. C'est également vrai avec des frères en communauté, nous partageons nos richesses mais aussi nos pauvretés. .

Ce moment de partage et de reconnaissance nous le vivons plus particulièrement le dimanche au cours de l'eucharistie, mais également très souvent au cours d'événements quotidiens. L'Évangile de Jésus n'est-il pas lumière pour notre vie ? « *Je vous ai donné l'exemple pour que vous agissiez comme j'ai agi envers vous.* »

*Frère Michel MASTHIAS*

**Prieuré Saint Martin**

La Houssaye-en-Brie (S.-&-M.)